

務ヲ放棄シテ大阪ニ至リ事体ノ紛糾ニコレ努メツ、アル等其言動一ト  
シテ盲動的ナラザルハナク正義ニ基ク正當ナル労働運動ト相距ルコト  
遠シト謂フベシ而モ彼等ノ揚言スル要求條項タル正義道德ヲ無視シ主  
義主張ナシ其然ラザルモノハ皆悉ク親友會評議員會（工場委員會）ニ  
於テ平和裡ニ處理シ得ル問題ニシテ敢テ無理罷業ヲ宣言シ紛議ニ依ル  
ヲ要セザルモノナルコトハ右一部労働者以外ノ四千有餘ノ大多數從業  
員ガ平常ノ如ク就業シ極力其謂レナキ盲動ヲ批難シツ、アル事實ヨリ  
見ルモ明ナリト存候

當所ハ今回ノ事件以來右一部労働者ノ態度ハ盲動的ニシテ其中ニ何等  
ノ道理ヲモ認メザルノミ力内ハ一山ノ綱紀ヲ素リ外ハ一般地方社會ニ  
對シ多大ノ不安ト御迷惑ト相掛クルニ立至申候是一ニ煽動セラレタ  
ルガ爲メニ純眞ナル労働者ガ如此盲動スルニ至リタルモノナリトハ云  
ヘ其行動其モノ、責重大ナルベク附和雷同セルモノハ別トシテ激烈ナ  
ルモノ迄之ヲ想スニ於テハ遂ニハ事業經營ノ秩序ト社會ノ道義ヲ維持  
スルコトヲ得ザルベシ於是乎當所ハ不得止本日涙ヲ揮ツテ右労働者ノ  
内其性行最モ不良ナルモノヲ解雇致候次第ニ御座候

## 二、右運動ニ參加セル者ノ多クハ公傷休業者タルコト

昨夏労働運動起リシ以來當所ニ瀰漫セル仮病ノ弊風ハ全國ニ其比ヲ見ザ  
ル所ナリ自己ノ過失ニ因ル些細ノ負傷ヲ訴ヘテ公傷休業者トナリ多額  
ノ扶助料ヲ得テ無爲徒食スルノミカ小人閑居シテ不善ヲ爲スノ徒續出  
シ而シテ其非行ヲ保護スル爲メニ組合ニ加入スル者著シク増加シ來レ  
リ是ヲ以テ今回ノ事件ニ際シテモ其運動ニ狂奔シ毎日峻嶮ナル坂路ヲ  
數里往復シテ組合本部ニ通ヒ壯者モ猶不及ノ活動ヲ敢テシツ、アル者  
ノ多クハ亦右ノ如キ公傷休業者其大部分ヲ占ムルノ憂フベキ現象ヲ招  
來致候即チ現在罷業セリト稱シツ、アルモノ三百餘名中其真ニ職務ヲ  
放棄シテ狂奔セル者ハ僅々數十名ニ過ギズ他ハ皆其名稱ヨリスレバ靜  
カニ療養中ナルベキ公傷休業者ニ御座候如斯公傷休業者ハ其血色言動  
何等常人ト異ナラズ何等他覺的症狀ヲ認メザルニ徒ニ自覺的疼痛ヲ訴  
ヘテ治療期間ヲ長引力セツ、公然東奔西走シテ一山ノ秩序ヲ紊シツ、  
アリスクテモ尙忍ブベシトナラバ當所ハ遂ニハ遊惰不良ノ徒ヲ養成シ  
事業統御ノ道ナキニ立至ルベシ於是乎當所ハ斷然所斷セザルベカラサ  
ルニ立至リタル次ニ御座候